

新潟職能短大通信

「新不思議な建物(その2)」

今回は、前回に引き続
き不思議な建物(その2)
をご紹介します。

それは、会津若松市の
飯盛山に建つ「ささえ堂」
で、昨年度の総合制作実
習の課題です。



迷路の会津ささえ堂
(平成二十一年度総合制作
実習作品)

不思議な通路

会津若松市の飯盛山に
建つ「ささえ堂」は、一

七九年、江戸時代後期
に建立されました。平面

が一边約4mの正六角形

で、高さが約十六mのお

堂です。正面の入口から

入り、右回りのスロープ

を上っていくと、堂の最

上部には太鼓橋がかけら
れています。その太鼓橋

を渡ると、今度は左回り
のスロープで下るようにな
っています。それを下
るとアラ不思議、先ほど

何のためのお堂?

なぜこのような堂が作
られたかというと、当時
は近畿地方を中心とした

西国二十三札所の観音像
が収められていて、この
二重らせん状のスロープ
はレオナルド・ダビンチの
スケッチにも存在するそ

うです。享五年(1711
年)の洋書解禁により、
日本でも研究者の間では
かなり知られていたよう
になりました。またお

堂の中では、上りと下り
の参拝者たちがすれ違う
ことなく、全ての観音像
をお参りすることができます。
上りで一周半、下りで一周半、

日本教授である故小
林文次氏によりますと、
二重らせん状のスロープ
はレオナルド・ダビンチの
スケッチにも存在するそ

うです。享五年(1711
年)の洋書解禁により、
日本でも研究者の間では
かなり知られていたよう
になりました。またお
堂の中では、上りと下り
の参拝者たちがすれ違う
ことなく、全ての観音像
をお参りすることができます。
上りで一周半、下りで一周半、

「ささえ堂」の源流は レオナルド・ダビンチ?

ささえ堂は、当時、この
地にあつたお寺、正宗寺
の住職、郁堂(いくどう)
禪師によって考案された
といふことです。よくこ
のようなトリックキーな建
物を考えていたと感心さ
せられます。

日本教授である故小
林文次氏によりますと、
二重らせん状のスロープ
はレオナルド・ダビンチの
スケッチにも存在するそ
うです。享五年(1711
年)の洋書解禁により、
日本でも研究者の間では
かなり知られていたよう
になりました。またお
堂の中では、上りと下り
の参拝者たちがすれ違う
ことなく、全ての観音像
をお参りすることができます。
上りで一周半、下りで一周半、



参考資料
・ホームページ・会津ささえ堂
・公式サイト



会津ささえ堂

十分の一模型の製作に取
り組み、内部の構造がわ
かるように工夫しながら、
できるだけ本物と同
じように部材を作つて組
み立てました。昨年12
月には、新発田南高校の
生徒さんが当校で研修を
受け、学生たちと一緒に
細かい部材を丁寧に作つ
てくれました。今後、イ
ベント等で展示する予定
ですので、その節には足
りご覧ください。

模型の製作

四人の学生が、この二

年(実測)
新潟職能能力開発短期
大学校 住居環境科

金子昭夫